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La TV Pública difundió el trabajo de asistencia, acompañamiento y contención de los afiliados desde 
el inicio de la pandemia, que lleva adelante la directora Local del PAMI, Yesica Garay.

EL TRABAJO DEL PAMI TIERRA DEL FUEGO 
TOMÓ TRASCENDENCIA NACIONAL

MÁS DE 440 
INSCRIPTOS

Se permite su uso en pacientes infectados que se encuentren internados en dentro del 
sistema público de salud. Desde el ministerio apelan a la solidaridad de 
los recuperados para la donación. PÁG.  10

DIRIGENTES FUEGUINOS TAMBIÉN RECHAZARON 
LAS DECLARACIONES DE EDUARDO DUHALDE
El expresidente Eduardo Duhalde sugirió la posibilidad de una ruptura del orden 
constitucional y generó polémica. Opinaron el ex Senador fueguino 
Mario Danielle y del actual senador Pablo Blanco.

“EN DEFENSA 
DE NUESTRO 
TERRITORIO”

Las normas demarcan el límite exterior de la plataforma continental más allá de las 
200 millas y crean un Consejo Nacional que asesorará sobre políticas referidas al 
tema Malvinas, para sostener políticas de Estado a largo plazo.

Vuoto destacó la promulgación de 
las leyes referidas al Atlántico Sur. 
“Es un desafío para que desde la 
ciudad propongamos actividades 
que aporten conocimiento sobre 
la justicia de nuestro reclamo 
soberano”, dijo.

Este lunes comenzaron las 
inscripciones para las distintas 
líneas de microcréditos que 
también contemplan refacciones 
en el hogar. Se van a sortear 
40 mil, pero quienes no sean 
sorteados podrán volver a 
anotarse.

AUTORIZARON EL USO DE PLASMA 
A CONVALECIENTES COVID-19

PROMULGARON LAS LEYES 
DE ESPACIOS MARÍTIMOS Y 

CONSEJO NACIONAL MALVINAS

USHUAIA

PROVINCIALES

SOBERANÍA

PÁG.  13
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USHUAIA

LA MUNICIPALIDAD PARTICIPA DE LA 
PLATAFORMA FEDERAL DE CULTURA

Belén Molina explicó que “por 
indicación del Intendente Wal-
ter Vuoto venimos trabajando de 
manera continua, fortaleciendo 
programas y trabajando articula-
damente. Este año, la emergencia 
sanitaria nos obliga a replantear 
muchas de las acciones y a acom-
pañar tanto a otras áreas munici-
pales como a encarar otras formas 
de llegar a los vecinos y vecinas y 
eso es lo que venimos haciendo 
mediante diferente propuestas vir-

tuales y en conjunto con diferentes 
organizaciones”, expresó la Subse-
cretaria de Cultura de Ushuaia.

Del encuentro participó tam-
bién la subsecretaria de Cultura de 
la ciudad bonaerense de Chasco-
mús, Julieta Spina, y el director de 
Formación y Diversidad Cultural 
de la provincia de Entre Ríos, Fede-
rico Prieto.

Este ciclo de encuentros virtua-
les se enmarca en el desarrollo de 
la Plataforma Federal de Cultura, 

La subsecretaria de Cultura de la Municipalidad de Ushuaia, Belén Molina, participó del ciclo denominado “La Periferia es el Centro”, espacio que propone la 
Plataforma Federal de Cultura, una gran red de gestores y hacedores culturales de todo el país, con una fuerte mirada en la totalidad del territorio nacional.

ENTREGARÁN JUGUETES 
A NIÑOS Y NIÑAS QUE 
FORMARON PARTE DE LAS 
COLONIAS MUNICIPALES

La Municipalidad de Ushuaia se 
encuentra realizando los preparativos 
finales para lo que será la jornada de 
entrega ‘puerta a puerta’ de kits lúdicos 
y juguetes para niños y niñas que for-
maron parte de las colonias y juegote-
cas de la Secretaría de Políticas Sociales, 
Sanitarias y Derechos Humanos, en el 
marco del cierre del Mes de las Infan-
cias.

La titular del área, Lic. Sabrina Mar-
cucci, explicó que “estamos trabajan-
do en los detalles finales para lo que 
será esta jornada de entrega de juegos 
y juguetes a todos los niños y niñas de 
nuestras colonias y vinculados al Con-
sejo Social de Emergencia”. 

“A pedido del intendente Walter 
Vuoto, estamos acompañando a nues-
tros niños y niñas que vienen haciendo 
un gran esfuerzo en esta pandemia, 
acompañándolos con un regalo, un ju-
guete, un presente y visibilizar el dere-
cho al Juego que tienen las infancias”, 
explicó la Lic. Marcucci.

Agregó además que “acercar este ju-

USHUAIA

guete es acompañar a las familias que 
más afectadas se han visto en esta si-
tuación tan compleja que estamos vi-
viendo”. En tal sentido, indicó que las 
distintas áreas municipales que están 
trabajando en esta tarea se encuentran 
organizando el despliegue territorial, 
“ya que va a ser una entrega de jugue-
tes puerta a puerta, que se va a llevar 
adelante a través de todos los funcio-
narios y funcionarias de la Municipali-
dad y el equipo de la Secretaría de Po-
líticas Sociales”, explicó la Secretaria. 

Para finalizar, destacó que esta 
modalidad de entrega en cada hogar 
se realizará para dar cumplimiento a 
las medidas de prevención en el mar-
co de la pandemia por COVID-19. Por 
último, señaló que “acercar este kit 
significa reivindicar el esfuerzo de las 
infancias en esta situación, y también 
un acto de compromiso y de amor por 
parte del Intendente a que los niños y 
las niñas tengan las mismas posibili-
dades de divertirse y sorprenderse en 
sus domicilios”.

que permite participar del inter-
cambio de experiencias entre las 
ciudades y distritos de todo el país 
en el contexto social de pandemia 
y las distintas propuestas que se 
desarrollan en el ámbito cultural.

Molina contó que “Ushuaia in-

tegra este esquema de trabajo, nos 
permite intercambiar problemáti-
cas, experiencias e ideas, con otras 
provincias, con un fuerte hincapié 
en cómo avanzar y de qué manera 
afrontar desafíos en forma indivi-
dual y en conjunto”.

USHUAIA

LA SECRETARÍA DE LA MUJER 
Y NEWSAN ARTICULAN UNA 
AGENDA COMÚN

La secretaria de la Mujer de la 
Municipalidad de Ushuaia, Noelia 
Trentino Martire, mantuvo un en-
cuentro con referentes de la em-
presa NewSan. 

De la reunión participaron tam-
bién la coordinadora Legal, Admi-
nistrativa y Técnica de la Secretaría 
de la Mujer, Carolina Osta, y por 
parte de la empresa NewSan la jefa 
de Servicios, Beneficios y Respon-
sabilidad Social Empresaria, Mirta 
Weiss, y la jefa de Prensa, Florencia 
Palumbo. 

Se trató de un primer encuentro 
para abordar una agenda de traba-
jo en común, siempre con la pers-
pectiva de género como horizonte.

Trentino Martire celebró este 

encuentro y destacó que “como 
mujeres que ocupamos espacios 
en diferentes ámbitos, tenemos la 
responsabilidad de trabajar de ma-
nera transversal y articuladamente 
por la igualdad de oportunidades. 
Este primer encuentro sirvió para 
poder establecer algunos puntos 
en común y definir algunos pro-
yectos en beneficio de todas las 
mujeres”.

Además, agregó que “el trabajo 
en red y articulado entre diferentes 
instituciones nos sirve para forta-
lecernos. Desde la gestión del In-
tendente Walter Vuoto estamos en-
comendadas a encontrar y definir 
las políticas públicas en beneficio 
de quienes más lo necesiten”.
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USHUAIA

LA MUNICIPALIDAD ENTREGÓ COMPOSTERAS AL HOSPITAL 
NAVAL Y A LA ASOCIACIÓN REENCONTRÁNDONOS

“La Municipalidad aspira a ir 
generando un cambio paulatino 
en las conductas de nuestros veci-
nos y vecinas, pasando de  un sis-
tema lineal hacia uno circular, que 
sea más cuidadoso y respetuoso 
del medio ambiente. Por eso es 
fundamental la participación de 
los distintos actores sociales cla-
ves como la administración Públi-
ca, las  empresas, las instituciones 
sociales y los vecinos y vecinas en 
general” explicó De Marco. 

De Marco explicó que “las 
composteras que estamos entre-
gando a las instituciones son más 
grandes que las domiciliarias. El 
Hospital Naval se acercó, porque 
están haciendo un trabajo muy va-
lioso con huertas, y la generación 
de compost es muy importante 
para eso. En el caso de la Asocia-
ción Reencontrándonos, que tie-
ne una gran cantidad de jóvenes 
y personas que se están tratando 
ahí, ya lo están incorporando a sus 
rutinas. Pudimos brindarles una 
charla sobre compostaje para que 
puedan generar su propio com-

El Secretario de Medio Ambiente, Damián De Marco continúa con las entregas de composteras en el marco de las políticas de reconversión hacia una 
economía circular, más cuidadosa del medio ambiente local. En este caso, las mismas fueron entregadas por el secretario municipal a la Asociación 
Civil Reencontrándonos y al Hospital Naval. 

post. En muchos casos, el uso de 
composteras reduce en un 50% los 
residuos domiciliarios”. 

“Estas composteras van acom-
pañadas de un libro con informa-
ción y recomendaciones para ge-
nerar nuevos hábitos saludables 

con nuestro entorno. El compro-
miso de los vecinos en la separa-
ción de la basura y la generación 
de composteras caseras es un pun-
tapié inicial para generar un círcu-
lo virtuoso con el ambiente. Este 
es el objetivo que nos propuso el 

Intendente Walter Vuoto y en el 
que estamos abocados. Construir 
una ciudad verde es un proyecto a 
largo plazo, pero que requiere que 
vayamos tomando decisiones y 
acciones concretas desde hoy mis-
mo” finalizó el Secretario.
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CONCEJALA

LAURA AVILA: “LA SOLIDARIDAD ES LO 
MÁS IMPORTANTE QUE TENEMOS” 

“La solidaridad es lo más im-
portante que tenemos en tiempos 
como los que estamos viviendo, 
por eso acompañamos en su labor 
al Ropero Móvil Abrigando Cora-
zones y les entregamos, junto al 
Subsecretario de Relaciones con 
la Comunidad de la Municipalidad 
de Ushuaia, Guillermo Navarro, 
un kit sanitizante en nombre del 
Intendente Walter Vuoto” explicó 

Laura Avila.
Y agregó “involucrarnos como 

comunidad es fundamental para 
atravesar situaciones tan compli-
cadas como la que estamos vivien-
do producto de la pandemia, por 
eso acompañamos las iniciativas 
de los vecinos y vecinas que con 
mucha solidaridad colaboran con 
otros”.

Por su parte, Marcos Carrizo 

La Concejala Laura Avila, del Bloque Frente de Todos – PJ, se reunió con representantes del ropero móvil “Abrigando Corazones”, e hizo entrega en 
nombre del Intendente Walter Vuoto de un kit sanitizante y de desinfección para que puedan seguir cumpliendo su tarea respetando todos los 
protocolos de seguridad.

VON DER THUSEN CELEBRÓ 
LA AUTORIZACIÓN 
DEL USO DE PLASMA 
CONVALECIENTES COVID-19

El presidente del Concejo Deliberan-
te Raúl von der Thusen mostró “satisfac-
ción” por la decisión adoptada por el 
Ministerio de Salud respecto de la auto-
rización del uso de plasma convalecien-
tes Covid-19 en toda la provincia. 

“Esto es muy importante debido a 
que habla sobre todo de la solidaridad, 
teniendo en cuenta que las personas 
recuperadas de COVID-19 poseen en el 
plasma de su sangre, anticuerpos que 
pueden beneficiar a quienes están cur-
sando la enfermedad, y por eso es pri-
mordial concientizar y difundir sobre 
la importancia de la donación”, afirmó 
Von der Thusen.

Recordó que “semanas atrás presen-
tó un proyecto de ordenanza a través del 
cual se promueve la promoción de la do-
nación voluntaria de plasma sanguíneo, 
proveniente de pacientes recuperados 
de COVID-19, en el marco del “Plan Es-
tratégico para regular el uso del plasma 
de pacientes recuperados de COVID-19 

CONCEJO DELIBERANTE

con fines terapéuticos”.
En este sentido el edil recordó que 

“esto fue una solicitud acompañada en 
conjunto con otros vecinos de la ciudad 
que están atravesando un mal momen-
to con los familiares internados de Co-
vid-19”, dijo, al tiempo que agregó que 
“muchos familiares se han comunicado 
conmigo felices de esta medida que 
tomó la provincia, y reconocer el apo-
yo de los vecinos de Río Grande que 
acompañaron el pedido que realizamos 
al Gobernador y la Ministra de Salud se-
manas atrás”. Por último Von der Thu-
sen sostuvo que “está demostrado cien-
tífica y mundialmente que está dando 
buenos resultados el tratamiento a pa-
cientes con COVID-19 con plasma, por 
lo cual hay que seguir concientizando 
sobre la importancia de la donación de 
plasma sanguíneo de pacientes recupe-
rados de COVID-19 para el tratamiento 
de aquellas personas que se encuentran 
cursando la enfermedad”, concluyó.

del Ropero Móvil Abrigando Cora-
zones, contó que “vinimos a con-
tarle a la Concejala Laura Avila el 
trabajo que estamos haciendo, es-
tamos contentos porque nos dio 
todo su apoyo, por su solidaridad 
y la donación que nos hizo de los 
elementos que estábamos necesi-
tando para poder cumplir con las 

medidas de prevención”.
Además sostuvo que “somos un 

ropero comunitario que ayuda a 
las personas que no están pasan-
do un buen momento, tratamos de 
acercar ropa a los barrios más vul-
nerables que otros vecinos donan, 
ayudar por la situación que esta-
mos viviendo”.

RIO GRANDE

COMIENZA JORNADA DE 
RECUPERACIÓN VIAL EN EL 
BARRIO CHACRA XI

El Municipio desarrollará diver-
sos trabajos con maquinarias en 
las calzadas de tierra de la zona, 
para mejorar el tránsito vehicu-
lar. La jornada comenzó en calle 
Echelaine y continuará mañana en 
diversas arterias. Se solicita a los 
vecinos y vecinas retirar sus vehí-
culos de las calzadas, para optimi-
zar la labor de los servidores públi-
cos municipales. 

El Municipio de Río Grande, a 
través de la Secretaría de Planifi-
cación, Inversión y Servicios Públi-
cos, informa a los vecinos y vecinas 
del barrio Chacra XI que el día de 
mañana, 26 de agosto, servidores 
públicos continuarán con los tra-
bajos en diversas calzadas de tie-
rra de la zona, enmarcados en el 
‘Programa de Recuperación Vial’ 
previsto para el mejoramiento del 
tránsito vehicular de dicho barrio.

Los sectores implicados en di-
chas labores son: Echelaine, desde 

Vuelvepiedras hasta Chorlo Doble 
Collar; Playero Rojizo desde Cón-
dor hasta Kaiken; Halcón Peregrino 
desde Playero Blanco hasta Kaiken; 
Vuelvepiedras desde Echelaine 
hasta Águila Mora; Águila Mora 
desde Becasa de Mar hasta Playero 
Blanco.  

Al respecto de los trabajos a de-
sarrollarse, las tareas incluyen con-
solidación de calles, con aporte de 
suelo y compactación del mismo; 
y repaso de diversas arterias con 
maquinaria, tales como motonive-
ladora. 

Finalmente, desde el área soli-
citan a los vecinos que residen en 
las zonas implicadas en el trabajo a 
realizarse, que, en el transcurso de 
la noche del día de hoy, 25 de agos-
to, guarden sus vehículos y los re-
tiren de la calzada, para optimizar 
el trabajo de las maquinarias, que 
continuarán su jornada de trabajo 
en la mañana del día siguiente.
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RIO GRANDE

EL MUNICIPIO SE SUMA AL PROYECTO QUE ACERCA 
A ESTUDIANTES AL MUNDO DEL TRABAJO 

El Intendente de la ciudad, acom-
pañado por el secretario de Gestión 
Ciudadana, Gonzalo Ferro, mantuvo 
un encuentro mediante videoconfe-
rencia con la legisladora Andrea Fre-
ites y directivos del Colegio Provincial 
“Dr. Ernesto Guevara”, para que los 
mismos pongan en común un pro-
yecto institucional que vienen traba-
jando, el cual trata la aproximación al 
mundo del trabajo de los y las adoles-
centes de la institución que cursan 
sus últimos años de secundario. 

El programa se denomina “Apro-
ximación al mundo del trabajo”, y 
propone que, a través de una serie 
de talleres, se les brinde herramien-
tas y recursos a los y las estudiantes 
para adentrarse en los requerimien-
tos del mundo del trabajo actual, y 
los prepare para su futura inserción 
laboral.  

Al respecto, el secretario de Ges-
tión Ciudadana, Gonzalo Ferro, co-
mentó que “nos reunimos junto al 
Intendente, con los directivos del 
Colegio ‘Guevara’, su director Walter 
Wozniak, su vice directora Gladys 
Ferreyra y la coordinadora de ciclo 

partir de esta segunda mitad del año, 
los estudiantes del Colegio ‘Guevara’ 
se van a sumar a una propuesta de 
talleres que tienen una orientación 
a la inducción al mundo del trabajo, 
y a propuestas de talleres que signi-
fiquen una posibilidad de salida la-
boral para los alumnos”, continuó el 
funcionario, y enfatizó que “vamos a 
trabajar para que el año que viene es-
tas propuestas de talleres, vinculadas 
entre el Municipio y el Colegio ‘Gue-
vara’, se institucionalicen y se pue-
dan trabajar de manera planificada 
durante todo el año”. 

“Desde la gestión municipal uno 

Beatriz Acosta, para poder trabajar 
en conjunto con dicha institución 
educativa en la implementación del 
programa ‘AMUT’, que es la aproxi-
mación al mundo del trabajo de los 
alumnos del 4° y 5° año de dicha ins-
titución”, y agregó que “la reunión se 
dio por una intermediación que hizo 
la legisladora Andrea Freites, y nos 
pareció de suma importancia ser par-
te de un proyecto que busca preparar 
a los y las jóvenes en algo tan signifi-
cativo para sus vidas como lo es su in-
serción en el mundo del trabajo”. 

“La dinámica que le encontramos 
a este trabajo en conjunto es que, a 

de los puntos que nos parece crucial 
es acompañar a los y las jóvenes en 
distintas facetas que hacen a su pre-
paración y a su futuro, por eso nos 
pareció fundamental ser parte de este 
gran proyecto y acompañar brindan-
do las herramientas necesarias para 
que los estudiantes se vayan aproxi-
mando al mundo laboral”, subrayó. 

Por su parte, la legisladora Andrea 
Freites indicó que “el profesor Walter 
Wozniak, director del Colegio Provin-
cial Dr. Ernesto Guevara, me comen-
ta sobre un proyecto institucional 
que vienen trabajando con el equipo 
directivo, y me plantearon la necesi-
dad de articular con el Municipio de 
la ciudad para lograr concretar los 
objetivos del mismo”, y subrayó que 
“respondiendo a esta iniciativa nos 
reunimos vía remota con el intenden-
te Martín Perez, donde el equipo di-
rectivo le brindó detalles del proyecto 
que vienen realizando”. 

“Agradecemos al Intendente y a 
su equipo de trabajo por la predis-
posición para llevar adelante esta 
propuesta que se concretará en unos 
pocos días”, concluyó.
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UNTDF

EL RECTOR CASTELUCCI PARTICIPÓ DE UN ENCUENTRO 
NACIONAL IMPULSADO POR LA FEDUA

Con la participación del Minis-
tro de Educación, Nicolás Trotta y el 
Ministro de Turismo y Deportes de 
la Nación, Matías Lammens, la Fede-
ración del Deporte Universitario Ar-
gentino (FeDUA), bajo la presidencia 
de Emiliano Ojea, llevó a cabo una 
reunión virtual junto a más de treinta 
rectores y rectoras y representantes 
de universidades de todas las provin-
cias.

Tras el encuentro, el rector de la 
Universidad Nacional de Tierra del 
Fuego, Antártida e Islas del Atlántico 
Sur, Ing. Juan José Castelucci, desta-
có que “el espacio de trabajo tuvo por 
objetivo abordar los actuales desa-
fíos del deporte universitario, la im-
portancia de su desarrollo como una 
política de Estado y su inserción en 
el deporte internacional”, sostuvo. 

En ese sentido, la autoridad apun-
tó que “uno de los temas centrales 
fue el proyecto denominado “Doble 
Carrera” el programa para que los y 
las deportistas puedan desarrollar 
su trayectoria junto a las actividades 
académicas de forma complementa-
ria”, explicó el Rector fueguino.

Cabe destacar que el programa 
Doble Carrera se propone ayudar a 
deportistas y estudiantes en edad 
universitaria y preuniversitaria, para 
que puedan desarrollar su trayecto-
ria deportiva y académica de forma 
complementaria. La iniciativa tiene 
un eje estratégico que posiciona al 
deporte como una herramienta fun-
damental para el desarrollo de nues-
tra sociedad.

Durante el encuentro, a su vez, 
se acordó realizar un relevamiento 

En este marco se abordó el proyecto “Doble Carrera” el programa para que los y las deportistas puedan desarrollar su trayectoria junto a la académica, 
de forma complementaria.

nacional de clubes en conjunto con 
las universidades de todo el país. Del 
mismo modo, se contempló la nece-
sidad de implementar un programa 

de becas para que los y las deportis-
tas tengan un apoyo económico que 
les permita estudiar y hacer deportes 
a la vez.

CAMPUS

EL GRUPO NEWSAN DONÓ CUATRO 
CONTENEDORES A LA UNTDF

La Universidad Nacional de Tie-
rra del Fuego, a través de su área de 
Infraestructura recibió este lunes en 
un amplio operativo logístico la do-
nación de cuatro contenedores por 
parte del Grupo Newsan, la compa-
ñía más importante de la Argentina 
en fabricación y comercialización de 
productos de electrónica. 

Los módulos de doce metros por 
tres fueron instalados en el Campus 
Yrigoyen 879 de Ushuaia y pasarán a 
integrarse al desarrollo edilicio que 
en este periodo se lleva a cabo en di-
cha sede Universitaria. Así, una de las 
unidades servirá para reemplazar un 
antiguo depósito de material que se 
encuentra lindero a la cabina ionos-
férica de la Universidad; otro será 
utilizado por el Instituto de Desarro-
llo Económico e Innovación (IDEI), 
mientras que los dos últimos servirán 
a la puesta en marcha de un labora-

torio de ciberseguridad.
 “Esta valiosa donación es posible 

gracias a la gentileza de Fernando 
Vega de Newsan, una empresa com-
prometida con el desarrollo local, que 
apoya el quehacer de la Universidad 
en el territorio y, asimismo, las ges-
tiones realizadas por el Ing.,.Facundo 
Bianciotto, docente investigador de 
nuestra Casa de Altos Estudios”, ex-
presó el Arq. Francisco Brunet, inte-
grante del área Infraestructura UNT-
DF.  

“También tenemos que agradecer 
la colaboración del empresario Jorge 
Lechman de la logística Lechman, la 
empresa fueguina que estuvo a cargo 
del operativo de traslado de los mó-
dulos, como así también reconocer 
la labor que cumplió Lucio Espino-
za (graduado UNTDF), Darío Loreto 
y su equipo que contribuyeron para 
que esto fuera posible”.

EN TIERRA DEL FUEGO 
YA SE INSCRIBIERON MÁS 
DE 440 PERSONAS PARA 
ACCEDER AL PROCREAR

Así lo afirmó Eva Mansilla, titular de 
ANSES en Río Grande, en relación a las 
nuevas líneas de crédito del Plan Pro-
crear. Ayer comenzaron las inscripcio-
nes para las distintas líneas de microcré-
ditos y continúan las inscripciones para 
las líneas dedicadas a las refacciones.

En cuanto a las líneas de microcré-
dito, hay una línea de baja escala con 
montos de $50.000, otra para refaccio-
nes, con tres montos, de $100 mil, $250 
mil, o $500 mil.

“El 18 de agosto a las 18 hs ya se hizo 
el primer corte de los suscriptos, alrede-
dor de todo el país casi fueron 161 mil 
personas inscriptas y 442 personas se 
inscribieron en Tierra del Fuego”, afirmó 
Mansilla por Fm Del Pueblo.

ANSES

“Ahora se van a sortear 40 mil y se va 
a comunicar mediante la página web, 
por lo que habrá que visitarla periódi-
camente”, agregó.

Quienes no salgan sorteados se 
pueden volver a inscribir para solicitar 
el préstamo. Habrá que ingresar en la 
página web de ANSES: www.argentina.
gob.ar/Procrear donde se deberá llenar 
un formulario y chequear los requisitos 
solicitados.

La titular del organismo advirtió 
sobre la necesidad de tener los datos 
actualizados en el sistema, para lo cual 
también se puede pedir turno online en 
la misma página, dejando una direc-
ción de correo electrónico personal y el 
teléfono de uso habitual.

Alquiler en Bs. As.
Se alquila departamento, excelente Zona, B° Palermo Hollywood.

Se trata de un Monoambiente en 2 do. Piso, con balcón 
sobre la calle Cabrera al 6000.

Totalmente amoblado con aire y pileta.
Consultas (02964) 1551-0196
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PANDEMIA

GASTRONÓMICOS PIDEN UN APORTE DEL GOBIERNO 
PARA PAGAR LOS SUELDOS DE LOS EMPLEADOS

“Es el momento más difícil de 
estos meses, el sector es muy gran-
de y estamos a casi más de 90 días 
pidiendo ser escuchados para que 
nos acerque alguna solución”, dijo 
Walter Agra, representante de Gas-
tronómicos Autoconvocados, por 
Fm Masters.

Según Agra, “el 2 de julio presen-
tamos una nota por mesa de entra-
da, firmada por todos los autocon-
vocados. Después esperamos un 
tiempo de 15 a 20 días y no tuvimos 
novedades, entonces empezamos a 
publicar una nota pudiéndosela pú-
blicamente por una solicitada y tam-
poco hubo respuesta”.

“Volvimos a presentar otra soli-

citada comentando que queríamos 
ATP de $15.000 para los empleados y 
que nos dé una mano con los ingre-
sos brutos para el 2021 para pagar los 
créditos2, agregó.

Finalmente, lograron reuniones 
con las ministras de Producción So-
nia Castiglione y de Obras Públicas, 
Gabriela Castillo, “muy amena, ha-
blando de todas las necesidades y 
tomaron nota, pero hasta hoy to tu-
vimos comunicación”, señaló Agra.

Tanto desde el Ministerio de la 
Producción como del Banco de Tie-
rra del Fuego, se puede tramitar la 
ayuda económica proveniente del 
Plan de Reactivación denominado 
PROGRESO, con diferentes líneas de crédito para diversos fines.

“Si la ayuda sirviera no estaría-
mos buscando una solución para 
nuestros empleados”, explicó el gas-
tronómico.

Esta semana, se conformó otro 
grupo de autoconvocados, confor-
mado por un empresario hotelero de 
Ushuaia, que también reclama recu-
niones con el Gobernador.

“Nuestro reclamo es provincial, 
no es Ushuaia nada más. Empezamos 
con Ushuaia, después se sumaron en 
Tolhuin y Rio Grande”, señaló Agra. 

La pandemia generó una paralización de la actividad turística en la provincia, y desde Ushuaia, desde el sector gastronómico se organizaron para 
pedir formalmente una ayuda del Gobierno.

Y pidió “que el empleado pueda 
llegar a fin de mes. Hasta ahora es-
tuvimos endeudándonos terrible-
mente para que los empleados estén 
cobrando el 75% de su sueldo, lo 
máximo que se puede”.

“Con el aguinaldo, el gremio nos 
está dando una mano grande para 
poder pagarlo en cuotas. Estamos 
tratando de que los empleados les 
llegue la ayuda directa por un ATP 
para que se depositen en sus cuen-
tas. Que el dinero les llegue directo 
por el gobierno”, concluyó.

DESDE SADOP AFIRMAN QUE 
CADA ESTABLECIMIENTO 
ESTABLECIÓ SUS PROPIAS 
REGLAS

El Secretario Adjunto de SADOP se 
refirió a la situación de los docentes “la 
pandemia abrió un nuevo paradigma de 
enseñanza, que si bien estaba funcio-
nando, planteó un desafío muy impor-
tante para las y los docentes del país que 
estábamos en la presencialidad. El pro-
blema más grave que tuvimos, es que la 
situación no ha dado tiempo para que se 
establezcan mecanismos en lo tecnoló-
gico ni en lo pedagógico, que demues-
tren una eficacia en todo lo que tiene 
que ver con los procesos educativos”.

Ushuaia Noticias.- En comunicación 
con FM MASTER´s, Marcelo Ovejero es-
pecificó que «nada reemplaza a la pre-
sencialidad. Son dos formas de trabajo 
diferentes. En la virtualidad, también la 
organización del trabajo es diferente. A 
los docentes nos ha costado bastante. 
Porque implica una carga extra de labor 
y también, hay cuestiones que pasan 
por lo tecnológico. Por las herramientas 
que se utilizan, que van siendo consen-
suadas entre los establecimientos y los 
docentes. Por ejemplo, se utilizan pla-
taformas comerciales, otros estableci-

EDUCACION Y PANDEMIA

mientos con sus propias plataformas».
En cuanto al acompañamiento de 

los establecimientos para con los do-
centes «creo que no ha habido linea-
mientos muy directos respecto de las 
metodologías. Cada establecimiento 
ha establecido sus propias reglas. En 
algunos casos, con más disponibili-
dad de recursos, en otros con menos. 
Tratando de acordar con los docentes, 
ya que hay una realidad, que la herra-
mientas que se utiliza tiene un impac-
to sobre la conectividad que tenga él 
o la docente para acceder a esa herra-
mienta. No cualquier nivel de conecti-
vidad asegura que se pueda hacer una 
teleconferencia. Cada establecimiento 
buscó, dentro de sus posibilidades, es-
tablecer mecanismos para asegurar la 
educación de nuestros niños y niñas. 
Hay estrategias pero no un lineamiento 
en común».

«Hay una preocupación de las fami-
lias que los chicos continúen con su es-
colaridad, que el proceso siga lo mejor 
que se pueda y hay cuestiones que es-
tán más allá de ellos» concluyó Ovejero.
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GESTIóN EMPRESARIAL

EL MINISTERIO DE PRODUCCIÓN Y AMBIENTE LLEVÓ A 
CABO LA CAPACITACIÓN EN PYMES CON TRIPLE IMPACTO

La secretaria de Desarrollo Pro-
ductivo y PyME, Carolina Hernán-
dez celebró la amplia participación 
y diversidad de actores durante los 
días 18, 19 y 20 de Agosto teniendo en 
cuenta que “participaron emprendi-
mientos de Rio Grande, Ushuaia, Tol-
huin y Almanza, de diversos sectores 
de actividad y en diferentes estadíos 
de desarrollo”.

Asimismo, la funcionaria recalcó 
que luego de esta primera etapa de 
talleres “la actividad continúa con un 
amplio programa de asistencia téc-
nica, durante 6 meses, para que las 
empresas participantes incorporen 
buenas prácticas ambientales, so-
ciales, de mejora en la productividad 
económica, la revisión de acciones 
de marketing y comunicación; todas 
herramientas que apuntan a fortale-
cer las capacidades de los empren-
dimientos participantes, pensando 
siempre en acompañarlos en sus 
senderos de desarrollo”.

“Para esta asistencia contamos 
con el acompañamiento de Josefina 
Goñi, Sofía Piqué y Juan Pedro Blau-
mann. Inicialmente estas activida-

des se planificaron para realizarse 
de manera presencial, pero dada la 
situación que vivimos respecto al 
COVID-19, repensamos la metodolo-
gía, con talleres y asistencias virtua-
les, para que las empresas de toda la 
provincia puedan participar, porque 
es objetivo del Gobierno provincial es 
estar presentes, de manera cotidiana, 
dando respuestas a las necesidades 
de las PyMEs locales” aseguró Her-
nández.

En el mismo sentido, la Secreta-
ria de Desarrollo Productivo y PyME, 
recordó que este ciclo de asistencias 
se complementa con “todas las he-
rramientas financieras, subsidios y 
créditos en el marco de la ley PRO-
GRESO, que el Ministerio tiene a 
disposición de los emprendedores 
locales”.

“Estas acciones, así como las ini-
ciadas la semana pasada en Plani-
ficación de Costos, o las próximas a 
realizarse sobre Marketing y Comu-
nicación, consideramos que resultan 
prioritarias para acompañar a todos 
los emprendimientos locales” sostu-
vo y precisó que “dichas herramien-

En continuidad con el desarrollo del ciclo de asistencias referidas a la Gestión Empresarial, se realizó el taller de “PyMES con Triple Impacto” orientado 
a aquellos emprendedores que tienen la intención de  agregarle valor a sus productos y servicios con una mirada en el impacto social, ambiental y 
económico que generan sus actividades.

tas contribuyen a repensar productos 
y servicios, procesos, relacionamien-
to con el entorno, mercados, clientes, 

y con ello repensar las estrategias de 
acción en un contexto tan incierto y 
cambiante”.

LEY MICAELA

EL BLOQUE UCR INVITA A 
UNA CHARLA A CARGO DE 
FABIANA TUÑEZ

En 2019 Tierra del Fuego se 
sumó a la totalidad de las provin-
cias del país que adhirieron a la Ley 
Nacional Nº 27.499. Este proyecto 
de Ley fue presentado por el Bloque 
UCR-Cambiemos y trabajado por 
la Comisión de Salud Pública Nº 5 
presidida en ese momento por la le-
gisladora Liliana Martínez Allende.

La Ley establece la capacitación 
obligatoria en temática de género 
y violencia contra las mujeres, para 
todas las personas que se desem-
peñen en la función pública de los 
tres poderes y para todas las jerar-
quías. 

Para dar continuidad a esta la-
bor legislativa “organizamos junto 
con Federico Sciurano esta charla 
con la presencia remota de Fabiana 
Tuñez, quien fuera oportunamente 
la titular del Instituto Nacional de 
las Mujeres, organismo encargado 
de la capacitación a nivel nacio-
nal” expresó Martínez Allende.

El encuentro virtual será abier-
to al público en general, el viernes 
28 de agosto a las 18 hs, vía zoom, 
y requiere una inscripción previa 
mediante el formulario a comple-
tar: https://forms.gle/Fn8Cp6A-
THzG6uUm76 .

La norma, conocida como “Ley 
Micaela” surgió debido a la trági-
ca historia de Micaela García, una 
joven raptada violada y asesinada 
en Gualeguay el 1 de abril del 2017 
por un hombre que ya tenía ante-
cedentes de ataques sexuales.  

Los padres de esta joven reco-
rrieron el país llevando la causa 
de su hija y también estuvieron en 
Ushuaia donde fueron recibidos 
por los integrantes de la comisión. 
“Ellos convirtieron su dolor en el 
motor para generar conciencia en 
funcionarios y ejecutivos del Esta-
do” dijo la legisladora.

“Si el Juez que le dió la libertad 
condicional al responsable del fe-
micidio, Sebastián Wagner, hubie-
se tomado el caso de este violador 
y asesino con mayor responsabili-
dad, tal vez el destino de Micaela 
no hubiese sido el mismo”, finalizó 
Martínez Allende.

Fabiana Tuñez, fue nominada 
por ONU Mujer entre las 100 mu-
jeres destacadas en el mundo, en la 
lucha contra la violencia; Becaria 
del departamento de estado EEUU 
y trabaja desde la sociedad civil por 
los derechos humanos de las muje-
res, niñas y niños desde 1994.
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DPE

GOBIERNO PRESENTÓ DENUNCIA PENAL POR 
IRREGULARIDADES EN UNA LICITACIÓN

Las irregularidades datan de 
septiembre de 2019 -durante la an-
terior gestión- y a pesar de que los 
materiales nunca fueron entrega-
dos, desde el organismo se abonó 
la totalidad de la compra, por más 
de dos millones de pesos. Luego 
de realizarse todos los pasos admi-
nistrativos y sumariales correspon-
dientes, con intervención del Tribu-
nal de Cuentas, desde la Secretaría 
Legal y Técnica se ordenó presentar 
la denuncia en Fiscalía a los fines de 
determinar las responsabilidades 
del caso.

Todo surgió a inicios de septiem-
bre del año pasado, cuando a tra-
vés de la Resolución de la DPE N° 
774/19 se aprobó el pliego de bases 
y condiciones para la adquisición 
de empalmes y conectores termina-
les para el pañol del Departamento 
de Distribución.

La empresa adjudicataria de la li-
citación se comprometió -de acuer-
do a las condiciones del pliego- a 
entregar la mercadería a partir de 
los 45 días corridos desde la notifi-
cación de la orden de compra.  A su 
vez, la cancelación de facturas sería 
a los 30 días corridos de recibida la 
provisión o la factura, lo que fuese 
posterior. 

En el expediente 520/2019 cons-
ta que la empresa -Ingeniería 65 
S.R.L- emitió la factura el 8 de no-
viembre de 2019, en la que se des-
cribe un anticipo financiero del 80 
por ciento, condiciones que no es-
taban contempladas en el pliego, 
por lo que el pago carece de susten-
to jurídico. 

Veinte días más tarde, se reci-
bió en la DPE una nota de crédito 

por el monto de anticipo financie-
ro aplicado y luego una factura por 
2.071.997. Ese mismo día, el 28 de 
noviembre, se presentó el contra-
tista por Mesa de Entradas con un 
remito, que no estaba suscripto por 
personal de la DPE, como recepción 
de los materiales. Luego de esto se 
presentó una nueva factura y se les 
pagó el 20 por ciento restante. Es 
decir, se canceló la totalidad de la 
operación. 

Pero los materiales nunca fueron 
entregados.

El 17 de diciembre asumió la 
nueva administración provincial y 
por ende se produce el cambio de 
autoridades en el organismo.

El 5 de febrero de 2020, un inge-
niero jefe de Departamento Distri-
bución elevó el pedido para que el 
proveedor notifique la fecha pro-
bable de entrega de los materiales 
comprados y abonados.

Simultáneamente y dadas las 
irregularidades detectadas en la lici-
tación, la compra y la entrega, se da 
intervención al Tribunal de Cuentas 
Provincial que en una primera acta 
de constatación detecta incumpli-
mientos sustanciales. 

El 3 de marzo, la DPE intimó a la 
contratista a la entrega de los ma-
teriales abonados; el 9 de marzo la 
empresa respondió, proponiendo 
un cronograma de entrega en eta-

El Gobierno de la Provincia presentó a fines de la semana pasada una denuncia ante la Justicia Penal por presuntas irregularidades cometidas en la 
Dirección Provincial de Energía (DPE) en una licitación para la compra de materiales eléctricos.

pas.
Recién el 29 de julio de este 

año, la empresa intentó realizar 
una primera entrega de materiales 
a la División Pañol. Pero desde los 
organismos de control se aconse-
jó la no aceptación, por lo que se 
generó la recisión de la orden de 
compra, devolución de los mate-
riales e inicio de acciones corres-
pondientes.

A poco de conocerse las anorma-
lidades en la contratación, las auto-
ridades de la Dirección ordenaron 
que se sustancie un sumario admi-
nistrativo para deslindar respon-
sabilidades. Como los sumariantes 
internos de la DPE se excusaron de 
llevar adelante la tarea, se convocó 
a personal de la Secretaría de Legal 
y Técnica del Gobierno Provincial. 
Paralelamente, se dio intervención 
al Tribunal de Cuentas, que realizó 
un pormenorizado informe que dio 
como resultado la confirmación de 
serias irregularidades y aconsejó 
dar intervención a la Justicia. 

En igual sentido, el 13 de agosto 
pasado, desde Legal y Técnica se le 
sugirió al presidente de la DPE que 
se inicie una denuncia penal. 

La presentación ante la Fisca-
lía se realizó el último viernes. Vale 
destacar que en el escrito presenta-
do por la Dirección no se denuncia 
a persona alguna, pues lo que se 
pretende es que la Justicia determi-
ne quién o quiénes fueron los res-
ponsables de esta maniobra.

Por lo pronto, y en el marco de 
las investigaciones internas, fueron 
suspendidos de sus funciones al 
menos dos responsables adminis-
trativos del organismo.
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PROFESIONALES DEL MALBRÁN 
CERTIFICARON CABINAS DE SEGURIDAD 
BIOLÓGICA DE LOS LABORATORIOS 

La acción se dio en el marco de 
los esfuerzos por contener la pan-
demia de Covid-19 y resguardar a 
los trabajadores del sistema de sa-
lud.

Las tareas estuvieron a cargo de 
Alexis Edelstein, biólogo director 
de la Unidad de Contención Bioló-
gica de Anlis Malbrán y de Luciana 
Vázquez, técnica de la Unidad de 
Contención Biológica del mismo 
organismo.

Los profesionales relevaron las 
condiciones de bioseguridad de 
los laboratorios para asegurar que 
sean las adecuadas para trabajar 
con riesgo biológico y pusieron en 
funcionamiento equipamiento re-
cientemente instalado en el Hos-
pital Regional Ushuaia. Además, 
se realizó la certificación de las ca-
binas de seguridad biológica, que 
son equipos de laboratorio que ac-
túan como barrera primaria entre 
el agente de riesgo y el personal. 

Según se indicó desde el propio 

ANLIS Malbrán, la certificación de 
equipos preexistentes es acom-
pañada de tareas de reparación y 
ajustes en caso de ser necesario.

Los profesionales arribaron a 
la ciudad de Río Grande el fin de 
semana en un avión Hércules de 
las Fuerzas Armadas. En el mismo 
vuelo llegaron insumos sanitarios y 
personal de la Dirección Nacional 
de Emergencias Sanitarias.

En un trabajo coordinado entre el Ministerio de Salud de la Provincia de 
Tierra del Fuego AIAS, el Ministerio de Salud de la Nación, las Fuerzas 
Armadas y del ANLIS Malbrán, técnicos profesionales de ese instituto 
realizaron la certificación de las cabinas de seguridad biológicas de los 
laboratorios de los hospitales de Ushuaia y Río Grande y del laboratorio 
municipal de Río Grande. 

EXPUSIERON A NIVEL NACIONAL 
LAS MEDIDAS PROVINCIALES PARA 
CONTENER LA PANDEMIA

La Dirección Provincial de Higie-
ne y Seguridad en el Trabajo del Mi-
nisterio de Salud de Tierra del Fuego, 
disertó y expuso a nivel nacional las 
fases del aislamiento social preventivo 
y obligatorio que se implementaron en 
la provincia. 

Al respecto, el titular del área, Cris-
tian Pérez señaló: “esta invitación a di-
sertar fue por parte de Provincia ART 
en el marco del ciclo de capacitaciones 
que se viene realizando mes a mes”.

Y agregó: “Además se expuso la si-
tuación epidemiológica que vive la 
provincia, relacionada a todo el traba-
jo de prevención que se viene realizan-
do, la atención del equipo de salud y la 
coordinación con los diferentes secto-
res públicos y privados en el marco del 
Covid-19 para la contención y dismi-
nución de los casos”.

“Expusimos de manera gráfica 
cómo fuimos avanzando de etapas 
en la provincia según el marco legal y 
los decretos que se iban estableciendo 
desde lo que fue el protocolo de cua-
rentena estricto y pasando por los dis-

tintos tipos de actividades que se fue-
ron habilitando y permitiendo en las 
distintas ciudades como la construc-
ción, la actividad comercial, industrial, 
el turismo entre otros.  Se fue realizan-
do el análisis de estos diferentes tipos 
de protocolos y procedimientos para 
la vuelta a la mayoría de los rubros”, 
precisó Pérez.  Por último indicó: “se 
hizo un balance y se expuso en forma 
de aprendizaje de lo que nos deja esta 
pandemia, para tener en cuenta que 
hay que asumir el compromiso de in-
volucrarse, asumir estas medidas pre-
ventivas como propias y continuar con 
los cuidados personales y la responsa-
bilidad social como reglas de oro y par-
te cotidiana de la vida”.

DIRECCIóN PROVINCIAL DE HIGIENE Y SEGURIDAD

Además, desde el área se expusieron los protocolos y normativas legales 
que se realizaron en cuarentena para habilitar progresivamente los 
distintos tipos de actividades como la industrial, comercial y turística 
entre otras, de acuerdo a la situación epidemiológica particular de 
cada ciudad de la provincia.

EL CONCEJO DELIBERANTE CONTINÚA GENERANDO 
INSTRUMENTOS QUE BRINDEN SOLUCIONES A LA COMUNIDAD
En sesión ordinaria los concejales aprobaron el programa denominado “Ushuaia Más Conectada”, 

con el objetivo de brindar de manera gratuita el servicio de Wi-Fi en espacios y plazas públicas, 
como también en los edificios municipales.

A partir de la emergencia sanitaria, los ediles consideran fundamental garantizar el acceso a 
internet y posibilitar la asistencia virtual, sobre todo, a quienes se encuentran en edad escolar.

‘’Ushuaia Más Conectada” busca generar el resguardo de niños, niñas y adolescentes sobre 
el consumo de mensajes vinculados a pornografía infantil, grooming, discriminación y xenofobia, 
entre otros, imposibilitando el acceso a páginas web que se consideren de riesgo.

Para más información accede al sito oficial www.concejoushuaia.com 

“Las Islas Malvinas, Georgias y Sandwich del Sur son y serán argentinas”
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AUTORIZARON EL USO DE PLASMA 
CONVALECIENTES COVID-19 EN TODA LA PROVINCIA

La decisión enunciada fue 
planteada “con fines compasivos 
y de acuerdo al procedimiento es-
tablecido en el ‘Protocolo para la 
creación del Registro Único de Do-
nantes de Plasma Convalecientes 
COVID-19 y su uso como protocolo 
de aplicación extendida en el ám-
bito de la Provincia de Tierra del 
Fuego”.

Además se observó que el Co-
mité de Bioética Asistencial se pro-
nunció, el pasado 21 de agosto, en 
favor de la utilización del plasma 
convaleciente en pacientes infec-
tados “ajustándose a los procedi-
mientos e indicaciones del proto-
colo”, en el entendimiento de que 
“se realizará en el contexto de en-
sayo clínico nacional”.

“La Resolución Ministerial es 
muy importante, ya que permite el 
uso compasivo de plasma convale-
ciente Covid-19, sobre todo tenien-
do en cuenta que a la fecha no exis-
te un tratamiento específico para 
la enfermedad por SARS CoV-19”, 

manifestó la jefa de Hematología, 
Rosana Pizzino.

La citada profesional anotó 
que, en ese marco, el plasma con-
valeciente constituye “un arma te-
rapéutica que puede ayudar a un 
grupo de pacientes, quienes deben 
cumplir con criterios clínicos y de 
laboratorio para poder recibir el 
tratamiento”.

Además observó que “la base 
del tratamiento es la inmunidad 
pasiva, transfundir anticuerpos 
contra el SARS CoV-19 presentes en 
el plasma de personas recuperadas 
a pacientes que estén cursando la 
enfermedad, en forma temprana, 
para neutralizar el virus y ayudar a 
la recuperación”.

“Apelamos a la solidaridad y al-
truismo de quienes se hayan recu-
perado, es muy importante que do-
nen su plasma”, expresó la doctora 
Pizzino, quien señaló que “la reco-
lección se está realizando en el Ser-
vicio de Hemoterapia del Hospital 
Regional de Río Grande”.

El Ministerio de Salud de la Provincia autorizó -este lunes, vía Resolución MS Nº 001195/20- el uso de plasma convalecientes COVID-19, en pacientes 
infectados de coronavirus que se encuentren internados en las instituciones del sistema sanitario público.
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“Es ridículo que piensen que el año 
que viene va a haber elecciones ¿Por 
qué va a haber elecciones? Tenemos un 
récord, la gente no lo sabe o se olvida: 
entre 1930 y 1983 hubo 14 dictaduras 
militares, presidentes militares”, afirmó 
Duhalde anoche en declaraciones al 
programa “Animales sueltos” de Améri-
ca TV.

En esa línea, el también exgoberna-
dor bonaerense afirmó que “sabemos 
que Brasil es un gobierno democrático 
cívico-militar, sabemos lo que es Vene-
zuela, lo que es Bolivia, sabemos que en 
Chile quedan como factor de poder los 
carabineros, como antes, y el ejército”, y 
reafirmó que “no va a haber elecciones” 
en la Argentina.

El Senador fueguino mandato cum-
plido Mario Danielle, compartió banca-
da en la Cámara Alta, junto a senadora 
Mabel Caparrós, durante los álgidos días 
que transcurrían en el Congreso, duran-
te la crisis del año 200-2001, y destacó en 
la figura del expresidente Duhalde a “un 
hombre que en ese momento de la his-
toria pudo restablecer el orden demo-
crático en Argentina”.

“Tuvo la capacidad de llamar al diá-
logo argentino. Una tremenda voluntad 
política parecida a la de Alfonsín tam-
bién, porque De la Rua prácticamente 
no estaba gobernando. Cuando uno 
llega a ese nivel, a veces uno empieza a 
extrañar el poder, a sentirse que no lo 
tienen en cuenta”, explicó Danielle por 

POLÉMICAS DECLARACIONES DE DUHALDE

“HAY UNA INTENCIONALIDAD DE PROTAGONISMO, ES
UN HOMBRE POLÍTICAMENTE ANCIANO”, DIJO DANIELLE

Fm Del Pueblo.
Y agregó: “Eso nos pasa a todos y 

tenemos que manejarlo bien o hablar-
lo con nuestro psicólogo o con nuestra 
familia. Lo que uno no puede hacer es 
que esa melancolía que produce el aleja-
miento de poder, volcarla en cuestiones 
que son peligrosas para la Argentina. No 
es que hablo con concejal de Calamu-
chita. Hay que medirse un poco”.

Según Danielle, “el contexto que 
plantea a nivel regional es cierto, Chile 
tiene una historia más unidad a la cues-
tión militar. Brasil tiene una característi-
ca distinta a la chilena y argentina tiene 
un sistema político de diversidad conso-
lidado con el peronismo y siempre cus-
todio de la democracia”

“Cuando Alfonsín tuvo los inconve-
nientes de los carapintadas, el peronis-
mo estaba al lado, en todo momento 
acompañando esos momentos”, consi-
deró el exsenador.

Y advirtió que “Hoy, en medio de una 
pandemia, donde el presidente se ha 
manejado como los mejores de la región, 
donde acaba de resolver un tema impor-
tante como el tratamiento de la deuda, la 
Argentina va a empezar a crecer”.

Para Danielle, Duhalde “durmió mal, 
soñó y va a un programa de televisión y 
plantea algo que no tiene nada que ver. 
Argentina es un país distinto, en Argen-
tina a nadie se le ocurre pensar en un 
golpe de estado. Desde lo practico es im-
posible que se dé, tiene el bochazo de la 

El expresidente Eduardo Duhalde afirmó el lunes por la noche en un programa televisivo que “es ridículo que piensen que el año que viene va a haber 
elecciones” legislativas en el país e incluso sugirió la posibilidad de una ruptura del orden constitucional. Sus dichos generaron un enérgico rechazo de 
referentes de todo el arco político.

“LO CIERTO ES QUE HACE FALTA OTRO 
CLIMA EN EL PAÍS”, DIJO PABLO BLANCO

“Se están dando las condiciones 
y si nos seguimos peleando vamos 
hacia un proceso anárquico en la Ar-
gentina, yo lo viví en el 76”, expuso 
Duhalde.

Al ser consultado sobre sus di-
chos, explicó en diálogo con Radio 
10: “ Digo lo que pienso y creo tener 
fundamentos para hacerlo. No nos 
damos cuenta que mientras algunos 
comemos todos los días lo que está 
pasando en la sociedad pobre y en las 
clases medias que se desmoronan”.

Al tiempo que el ex jefe de Estado 
consideró que “estamos viviendo un 
momento pre-anárquico”.

“En 2001 la sociedad no se des-
barrancó no porque yo goberné, sino 
porque yo formé un cogobierno”, 
aseguró, en tanto que insistió: “Estoy 
convencido de que hay que gobernar 
juntos”.

“Son muy lamentables las decla-
raciones”, dijo el Senador fueguino 
Pablo Blanco. Y agregó que “si bien 
el país está en dificultades, lo que 
menos se puede pensar es en esos 
remedios”.

Para Blanco, “la democracia está 
asentada en la Argentina, arraigada en la 
gente, es un método perfectible, es algo 
que los argentinos hemos asumido que la 
democracia no se toca”.

Y pidió que el expresidente “se debe-
ría llamar a la reflexión y al silencio, este 
tipo de declaraciones nada suman”.

“Llama la atención que él forma par-
te de un grupo que estaba propiciando el 
dialogo político con referentes de distin-
tas actividades de la sociedad”, consideró 
el senador por Fm Del Pueblo.

Y afirmó que “lo cierto es que hace fal-
ta otro clima en el país, hay que dejar de 
lado la confrontación. Trabajar sobre las 
coincidencias y no ahondar las diferen-
cias. En este sentido la responsabilidad es 
del Gobierno nacional”.

“Si bien en algunos momentos el pre-
sidente tiene un discurso para propiciar 
el diálogo, muchas veces las actitudes van 
en contra de los que dice. Hay que tratar 
por todas las vías encontrar puntos de en-
cuentro. Hay responsabilidades mayores 
y menores, pero el gobierno nacional tie-
ne que convocar a trabajar en este senti-
do”, concluyó.

POLÉMICAS DECLARACIONES DE DUHALDE

El ex presidente Eduardo Duhalde ratificó este martes sus polémicos dichos 
respecto a la posibilidad de un Golpe de Estado en Argentina y aseguró que los 
dirigentes políticos “no se dan cuenta de lo que está pasando con la sociedad 
pobre y con las clases medias que se desmoronan”.

mayoría de la población”.
“Las crisis que tuvimos en democra-

cia fueron por los endeudamientos de 
los gobiernos militares. Las experien-
cias de estos gobiernos son nefastas. Se 
fue el virus del golpismo dentro de las 
instituciones militares en la Argentina. 
La armada y el ejército tienen un rol de 
defensa nacional, se ha puesto subordi-

nada a las órdenes del presidente y está 
trabajando con el Gobierno”, agregó.

Y afirmó que “no hay razón para ge-
nerar dudas o temores tan trasnochados. 
Ha logrado los objetivos y está en los me-
dios. Hay una intencionalidad detrás de 
la noticia, de protagonismo, que no tiene 
fundamento. Es un hombre políticamen-
te anciano”.
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En el programa “Quedate en Casa 

Salud” de la emisora pública la direc-
tora de Unidad de Gestión Local del 
PAMI Tierra del Fuego, Yesica Garay, 
explicó lo hecho desde la institución 
para canalizar las demandas e in-
quietudes de los adultos mayores de 
la provincia, y fortalecer las redes de 
contención en el contexto de pande-
mia.

En primer término expresó que 
“en enero la directora nacional Ejecu-
tiva del PAMI, Luana Volnovich, nos 
planteó a los directores y coordina-
dores que asumíamos tres objetivos 
de gestión” los cuales eran “recuperar 
la credibilidad de la institución ante 
la sociedad, hacer un fuerte trabajo 
interno con cada trabajador, y tener 
como única y prioridad a los afilia-
dos”. 

“Teniendo esos tres objetivos cla-
ros pudimos llevar adelante el traba-
jo territorial y de cercanía con todos 
los afiliados y afiliadas en este perio-
do”, aseveró. 

La funcionaria mencionó que los 
afiliados al PAMI en Tierra del Fuego 
son aproximadamente 12700 y recor-
dó que “en la provincia la cuarentena 
comenzó unos días antes que a nivel 
nacional, y obviamente nos fuimos 
adaptando como institución a la 
nueva realidad”. 

Una de las primeras acciones 
fue “organizar el ingreso de la infor-
mación y que los afiliados pudieran 
empezar a canalizar sus demandas e 
inquietudes a través de la comunica-
ción formal” por lo que “gestionamos 
a nivel central la implementación de 
la línea 138 PAMI Escucha, y después 

EL TRABAJO DEL PAMI TIERRA DEL FUEGO TOMÓ TRASCENDENCIA NACIONAL 

de 16 años logramos que esté activa 
en la provincia”. 

“Esa fue una gran herramienta 
que nos permitió acelerar la identifi-
cación de las demandas y necesida-
des sobre las que íbamos a trabajar, 
en cierto modo la cuarentena vino a 
acelerar algunos procesos y permitió 
resolver algunos problemas institu-
cionales que teníamos”, amplió. 

Comentó que “antes de activar el 
138 generamos un call center, luego 
comenzamos una búsqueda activa y 
comenzamos a llamar a los afiliados” 
para “consultarlos sobre enfermeda-
des que tenían que ver puntualmen-
te con lo respiratorio y, en caso de ser 
necesario, hacer la derivación al 107 
que es la línea que empezaba a traba-
jar el tema COVID”.

También “hacíamos consultas 
sobre lo social y lo familiar, si tenían 
una red de contención activa o si se 
referenciaban con algún centro de 
jubilados, y quién era su médico de 
cabecera” y en una primera instancia 
“hicimos más de 800 llamados y de 
esa manera pudimos ordenar la de-
manda y las necesidades de los afilia-
dos; lo que tuvo que ver con la comu-
nicación fue fundamental”. Y agregó 
que paralelamente “se trabajó con la 
página web y hoy los afiliados concu-
rren a las oficinas con turnos que se 
otorgan previamente mediante esa 
modalidad”.

Luego valoró que las característi-
cas de la provincia “permite que po-
damos trabajar en el uno a uno con 
los afiliados y eso es una ventaja por-
que garantizó la presencia en el terri-
torio del PAMI”. 

En ese sentido, dijo que “realiza-
mos un trabajo territorial y comuni-
tario muy fuerte con los tres munici-
pios de la provincia; inicialmente nos 
focalizamos en Ushuaia porque los 
primeros casos positivos de COVID 
los tuvimos en esa ciudad, formamos 
parte del Comité de Crisis Municipal 
que conformó el intendente Walter 
Vuoto y desde ahí desplegamos varias 
estrategias territoriales”.

Entre ellas, la entrega de módu-
los alimentarios “que era una acti-
vidad que realizaban los centros de 
jubilados incluso como una activi-
dad recreativa, pero absorbimos la 
demanda y articulamos con los tres 
municipios para que los módulos lle-
garan a los afiliados”. Posteriormente 
“se firmó un convenio con ANSES y 
hoy los jubilados y pensionados per-
ciben esos módulos con sus haberes”.

El trabajo de asistencia, acompañamiento y contención de sus afiliados que realiza el PAMI en Tierra del desde el inicio de la pandemia de COVID-19 
tomó trascendencia nacional, a partir de la difusión de lo realizado a través de la TV Pública.

Por otra parte, a los adultos mayo-
res “los estimulamos a seguir traba-
jando con su red activa familiar o de 
los centros de jubilados” y en función 
de ello “una de las actividades que 
hicimos con las talleristas de los cen-
tros de la provincia fue confeccionar 
tapabocas; les llevamos los insumos y 
en el marco del programa municipal 
‘Yo te Cuido’ pudimos elaborar esos 
elementos que fueron distribuidos en 
la comunidad; fue una forma de que 
nuestros afiliados se sintieran útiles 
en este contexto de encierro preven-
tivo”. 

Por último, Garay recordó que los 
afiliados pueden gestionar turnos 
programados a través de la página 
web o llamando al 138, donde atien-
den trabajadores del PAMI que cana-
lizan todas las inquietudes.

ACOMPAÑAMIENTO A AFILIADOS EN LA PANDEMIA 
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SOBERANÍA

ALBERTO PROMULGÓ LAS LEYES DE ESPACIOS MARÍTIMOS Y 
CONSEJO NACIONAL MALVINAS

“Han hecho un trabajo extraor-
dinario por el país”, señaló el Jefe de 
Estado al recibir esta tarde en la Re-
sidencia de Olivos al canciller Felipe 
Solá, acompañado por el titular de 
la Secretaría de Malvinas, Antártida 
y Atlántico Sur, Daniel Filmus, y la 
coordinadora general de la Comi-
sión Nacional del Límite Exterior de 
la Plataforma Continental (COPLA), 
Frida Armas Pfirter.

“Estas leyes fortalecen nuestra 
presencia soberana y promueven la 
memoria”, sostuvo Solá, quien tam-
bién remarcó la “enorme importan-
cia” que tiene la decisión del Presi-
dente “ya que sirven para convertir 
a la Cuestión Malvinas en una ver-
dadera política de Estado, más allá 
de los gobiernos de turno, y prote-
ger nuestros derechos de soberanía 
sobre la plataforma continental y 
sus recursos, que son de todos los 
argentinos”.

En tanto, Filmus informó que en 
su área ya están trabajando, junto al 
Ministerio de Educación, en la con-
fección de  “miles de mapas con la 
nueva demarcación de límites de 
la Argentina para que lleguen a to-
das las escuelas del país y los chicos 
puedan apropiarse también de esta 
mirada”, una vez que se retome la 
normal actividad escolar. 

La ley 27.757 de Espacios Ma-
rítimos, aprobada el 4 de agosto y 

El presidente Alberto Fernández destacó el trabajo multidisciplinario de las áreas del Gobierno involucradas en la confección de sendas leyes 
aprobadas y promulgadas que demarcan el límite exterior de la plataforma continental más allá de las 200 millas y crean un Consejo Nacional que 
asesorará sobre políticas referidas al tema Malvinas. Ambas normas fueron promulgadas ayer por el Poder Ejecutivo.

promulgada por el Poder Ejecutivo 
a través del Decreto 693/2020 pu-
blicado hoy en el Boletín Oficial, 
contribuirá a proteger los derechos 
de soberanía sobre los recursos del 
lecho y subsuelo del mar argentino, 
y propone demarcar el límite exte-
rior de la plataforma continental 

más allá de las 200 millas.
Esta normativa es el resultado 

del trabajo desarrollado en varios 
gobiernos por la COPLA, lo que 
permitió que la Argentina realizara 
ante la Secretaría General de la Or-
ganización de las Naciones Unidas 
la presentación completa del límite 

exterior de su plataforma continen-
tal.

En este contexto, en marzo de 
2016 y marzo de 2017, la Comisión 
de Límites de la Plataforma Conti-
nental (CLPC) en Naciones Unidas 
adoptó por consenso las recomen-
daciones sobre la presentación ar-
gentina realizada el 21 de abril de 
2009. 

En cuanto a la ley 27.558, tam-
bién aprobada el 4 de agosto y pro-
mulgada por el Decreto 694/220, 
promueve la creación del Consejo 
Nacional de Asuntos Relativos a 
las Islas Malvinas, Georgias del Sur, 
Sandwich del Sur y los Espacios Ma-
rítimos e Insulares Correspondien-
tes, que funcionará en el ámbito de 
la Presidencia y tendrá una compo-
sición plural. 

Su objetivo será trazar y soste-
ner políticas de Estado a mediano 
y largo plazo, a la vez que contará 
con integrantes de los diferentes 
bloques parlamentarios, juristas, 
académicos y representantes de la 
provincia de Tierra del Fuego y de 
los excombatientes.

También tendrá como fin cola-
borar en la elaboración del sustento 
de la posición argentina en la dispu-
ta de soberanía en sus aspectos geo-
gráficos, ambientales, históricos, 
jurídicos y políticos.

Además, propondrá y llevará 
adelante actividades de docencia 
e investigación que aporten cono-
cimiento a los ciudadanos sobre 
la justicia del reclamo del ejercicio 
pleno de soberanía sobre las Islas 
Malvinas, Georgias del Sur, Sánd-
wich del Sur y los Espacios Maríti-
mos e Insulares Correspondientes.
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Por Elias García.- Después de pre-
sentar una denuncia a la Fiscalía de 
Estado, la Federación de Asociacio-
nes de Bomberos de Tierra del Fuego 
realizará una presentación ante la Le-
gislatura, en el marco de un reclamo 

DENUNCIA

LA FEDERACIÓN DE BOMBEROS RECLAMA FONDOS 
ADEUDADOS Y SE PRESENTARÁ EN LA LEGISLATURA

por fondos que se le adeudan a los 
cuarteles de la provincia, la cual su-
pera los 150 millones de pesos, según 
lo expuesto por los representantes 
bomberiles.

El encuentro fue convocado por 

Los representantes provinciales de Bomberos Voluntarios pondrán en conocimiento a los legisladores sobre la deuda con respecto a los fondos que 
debe enviar el gobierno de la provincia. “Están adeudando a todos los cuarteles más de 150 millones de pesos”, aseguró Pascual Lombardo.

VUOTO DESTACÓ LA PROMULGACIÓN 
DE LAS LEYES DE ESPACIOS 
MARÍTIMOS Y LA CREACIÓN DEL 
CONSEJO NACIONAL DE MALVINAS

“Estas leyes que hoy promulgó 
el Presidente Alberto Fernández son 
en defensa de nuestra soberanía y de 
nuestro territorio. Por eso, quiero fe-
licitar al Presidente y a todo el gran 
equipo de trabajo que lo acompaña, 
al canciller Felipe Solá, al secretario 
de Malvinas, Antártida y Atlántico Sur, 
Daniel Filmus, y a la coordinadora 
general de la Comisión Nacional del 
Límite Exterior de la Plataforma Con-
tinental (COPLA), Frida Armas Pfirter” 
señaló Vuoto.  

“El objetivo de esta Comisión, de 
la que participaremos los fueguinos y 
las fueguinas por medio de los repre-

MUNICIPALES

sentantes provinciales, será trazar y 
sostener políticas de Estado a mediano 
y largo plazo, a la vez que contará con 
integrantes de los diferentes bloques 
parlamentarios, juristas, académicos y 
de los excombatientes. Además traba-
jarán en el sustento de la posición ar-
gentina en la disputa de soberanía en 
sus aspectos geográficos, ambientales, 
históricos, jurídicos y políticos. Esto 
también es un desafío para que desde 
la ciudad sumemos y propongamos 
actividades de docencia e investiga-
ción que aporten conocimiento a los 
ciudadanos sobre la justicia de nuestro 
reclamo soberano” explicó Vuoto.

El intendente Walter Vuoto destacó la promulgación de las leyes que demarcan 
el límite exterior de la plataforma continental más allá de las 200 millas y que 
crean un Consejo Nacional que asesorará sobre políticas referidas al tema 
Malvinas.

el presidente de la Comisión de Eco-
nomía, Federico Sciurano (UCR), y 
será este jueves a partir de las 15 ho-
ras, en el recinto de sesiones de Ya-
ganes 683, en Ushuaia. Participarán, 
además, el presidente de la Federa-
ción de Bomberos, Horacio Galego, 
acompañado, por el secretario y el 
tesorero de la comisión directiva.

A mediados de junio, el gobierno 
provincial informó, a través del mi-
nisterio de Gobierno, Justicia y Dere-
chos Humanos, el “nuevo esquema 
de pautas para agilizar la tramitación 
de expedientes”, y para los cuarteles 
de Bomberos Voluntarios ordenó 
la confección del denominado Ins-
tructivo de Tramitación, Ejecución y 
Rendición de fondos.

No obstante, el reclamo de la 
Federación de Asociación de Bom-
beros persiste y este jueves tendrá 
réplica en el recinto legislativo, con 
el objetivo de “exponer a todos los 
legisladores la real situación con el 
gobierno de la provincia, no sólo de 
esta gestión sino de antes”, comen-
tó Pascual Lombardo, referente del 
sector.

“Están adeudando a todos los 
cuarteles más de 150 millones de 
pesos, ellos (el gobierno) siempre 
tira un manto de dudas sobre dónde 

van a parar los fondos de bomberos; 
nosotros queremos que se enteren los 
legisladores que ese dinero nunca fue 
asignado a ninguna de las institucio-
nes como dice la Ley de Presupuesto, 
donde el 50 por ciento lo podía poner 
el Ministerio de Seguridad para ser 
invertido en las asociaciones de bom-
beros”, detalló Lombardo a Tiempo 
Fueguino.

Denuncia en la Fiscalía
En simultáneo la Federación de 

Asociaciones de Bomberos realizó 
una presentación en la Fiscalía de 
Estado para solicitar la rendición de 
fondos que se le adeudan desde el 
Ejecutivo provincial.

“Se debe a que después de los 
diferentes reclamos no tuvimos res-
puesta alguna con respecto a los fon-
dos nuestros que ellos desconocen”, 
precisó Lombardo.

“De seguir así realmente vamos 
a tener un futuro muy feo y eso va a 
derivar en que muchas de las institu-
ciones tengan que empezar a achicar 
en costos, ya no en inversiones sino 
en personal”, advirtió.

“Vamos a plantear esa situación y 
esperamos que el fiscal de estado le 
dé curso a nuestra solicitud”, conclu-
yó.



  TIEMPO FUEGUINO 26 de Agosto de 202016 | 

Por Fabiana Morúa.- Tierra del 
Fuego pasa por dos etapas de pande-
mia distintas. Por un lado, Río Gran-
de que transita la cuarentena estricta 
–Fase 1- con algunas flexibilizaciones 
debido al rebrote de contagios; por el 
otro, está Ushuaia y Tolhuin que es-
tán transitando el distanciamiento 
social con más flexibilizaciones por 
ejemplo la ampliación del horario 
en que los comercios y locales gas-
tronómicos pueden estar abiertos al 
público con las respectivas medidas 
sanitarias.

Motivos por los cuales, un co-
merciante de la localidad de Tolhuin, 
Daniel Amarilla expresó: “Creo que 
es muy bueno y positivo para todos 
los que estamos en iniciado en los 

TOLHUIN

COMERCIANTES CELEBRARON LA EXTENSIÓN DE 
HORARIO EN LOCALES GASTRONÓMICOS

medios gastronómicos. En realidad, 
a todo comerciante le es positivo que 
este horario se implementara”.

Y agregó que “estoy contento y 
apoyando las medidas del Gobier-
no, apoyando las medidas de segu-
ridad porque de ello se trata a nivel 
provincial y país. Nosotros como co-
merciantes nos sujetamos a ellos y 
tratamos de hacer lo mejor posible. 
Estoy muy feliz por tener este alargue 
nuevamente de horario, hasta la 1 de 
la mañana con extensión hasta las 2”.

El comerciante aseguró que tran-
sita un momento muy complicado 
a nivel económico. “No es nada fá-
cil -llevar adelante el negocio con la 
cuarentena-, depende de cada situa-
ción comercial. Como siempre digo, 

Al comienzo de esta semana se han implementado nuevas flexibilizaciones para las 3 ciudades de Tierra del Fuego, solo  que en Ushuaia y Tolhuin han 
sido aún mayores que en Río Grande debido a la cantidad de casos que se han registrado estas últimas semanas. Daniel Amarilla conversó con Fm 
Master’s acerca de su realidad.

RIO GRANDE SUMÓ OTROS 
25 CASOS POSITIVOS

Se procesaron 68 muestras en toda 
la provincia, 43 fueron negativas. 63 
muestras corresponden a Río Grande 
con 25 positivos, 5 muestras corres-
ponden a Ushuaia con 0 positivos.

De los 209 casos correspondientes 
a Ushuaia, un paciente fallecido y 2 ca-
sos activos. Totalizan 206 los pacientes 
de alta.

En Río Grande se registran 1439 
casos positivos totales, 842 de ellos re-
cuperados, 23 fallecidos. Totalizan 574 
los casos activos. El paciente fallecido 
es un hombre de 73 años de edad in-
ternado en sala común en el HRRG con 
patologías complejas de base. En Tol-
huin se registra 1 caso total aún activo.

A la fecha 4033 casos han sido des-
cartados en la provincia. 

No hay casos internados en el Hos-

PANDEMIA

pital Regional Ushuaia. Hay 18 pacien-
tes internados en sala general del Hos-
pital Regional Río Grande, 15 en UTI 
(13 con ARM). CEMEP 5 pacientes, 4 en 
UTI (2 con ARM) 1 paciente en sala co-
mún. 9 pacientes alojados en el Centro 
Municipal de Cuidados para pacientes 
leves de COVID-19

Río Grande hay 626 casos con nexo 
epidemiológico confirmado. 783 casos 
confirmados con transmisión comuni-
taria. 30 casos confirmados con trans-
misión por conglomerado.

Ushuaia: 206 casos tienen nexo epi-
demiológico confirmado y 3 en inves-
tigación

Tolhuin: 1 caso tiene nexo epide-
miológico confirmado y 0 en investi-
gación

Lo Informó el Ministerio de Salud de la Provincia. La totalidad de casos 
confirmados en Tierra Del Fuego a la fecha es de 1662. Se incluyen, hasta 
el momento, 13 casos totales existentes en las Islas Malvinas. Existe una 
diferencia con el parte nacional por una cuestión de carga de datos.

yo comencé en diciembre, llevaba 
muy poco tiempo en apertura hacia 
el público; 3 meses apenas y tengo 
en la espalda 5 meses de cuarentena, 
de esta situación”, dijo.

Y afirmó que “acá estamos, 
aguantando, acompañando y con la 
ayuda de la comunidad de Tolhuin 
nos vamos sosteniendo de a poco. 
Creemos que vamos a salir ilesos de 
toda esta situación con ayudas que 
también por parte de los Gobiernos, 
del Municipio”.

“Luchándola, peleándola, no es 
nada fácil. Para quién está detrás de 
este lado comercial, no es fácil. Uno 
invierte, pone voluntad, ganas y toda 
esta situación hace que no sea tan 
sencilla. Acá estamos, poniendo el 
pecho para salir adelante y confian-
do en las nuevas medidas que van a 
ir mejorando”, continuó.

Respecto a algún tipo de ayuda 
económica, advirtió que “todavía no 
he recibido ninguna ayuda, no he 
pedido tampoco, hasta ahora. Toda-
vía no he solicitado ninguna ayuda, 

pero si me han comentado que hay 
algunas ayudas económicas para los 
comercios gastronómicos”.

Al mismo tiempo, indicó que “lo 
voy a ver en estos días, todavía no he 
solicitado nada; pero sí sé que hay y 
veré si me acercó para conseguir al-
guna ayuda del Gobierno para apaliar 
la situación y seguir avanzando por si 
esto se extiende”.

Sobre el alquiler del local, señaló 
que “es un compromiso a tiempo con 
el propietario, una gran persona, la 
verdad que Jaime se ha portado como 
una gran persona que entiende el 
nivel comercial. Me ha estado soste-
niendo, me ha estado ayudando y me 
ha dado un tiempo para acomodar 
esto más adelante”.

“El colaboró con algunos meses 
para que se siga sosteniendo esto; 
pero hay que acomodarlo todo. Por 
suerte, con Jaime no tenemos proble-
mas, el entiende la situación, es una 
gran persona y gracias a eso seguimos 
de pie, aquí”; concluyó.
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BUSCAN HACER DEL TORNEO 
FEDERAL UN CERTAMEN DE 
DESARROLLO

Por Esteban Parovel.- El presiden-
te de la Confederación Argentina, 
Fabián Borro, motivó la unión entre 
dirigentes en todo el plano basquet-
bolístico; y tras el encuentro de auto-
ridades nacionales surgió la iniciativa 
de transformar el Torneo Federal en 
un certamen que permita el desa-
rrollo de jóvenes talentos junto a la 
implementación del programa Certi-
ficación de Clubes Formadores.

“Buscamos redefinir los roles de 
las competencias, que cada una ten-
ga una razón de ser, para que haya 
una coherencia entre las distintas di-
visiones profesionales, aprovechan-
do esta alianza entre la CABB y la AdC 
que nos permite pensar y diagramar 
el básquet argentino como uno solo”, 
puntualizó el dirigente. 

Siendo una de las prioridades 
ampliar la base y hacer un mejor tra-
bajo en la formación de los jóvenes 
talentos (masculinos y femeninos), 
en estos meses de pandemia -sin 
actividad- se ha avanzado en la idea 
que el Torneo Federal mute a ser una 
liga más joven en ambas ramas. En la 
última temporada hubo 72 equipos 
masculinos, divididos en ocho regio-
nes, a lo largo y a lo ancho de todo el 
país, informó la CABB a través de su 
sitio oficial. 

Este boceto de fragmentación 
geográfica se mantendría, aunque 
con la idea de disminuir las fichas 
mayores para darles más lugar a los 
chicos que vienen surgiendo y ne-
cesitan progresar en la cancha. Esta 

estrategia se potenciaría con un pro-
grama de Certificación de Clubes 
Formadores para que las institucio-
nes que cumplan los requisitos; y 
obtengan una norma certificada y así 
sean un polo de formación en su re-
gión para ayudar al crecimiento de la 
base de la pirámide. 

Fundamentalmente, según apun-
taron las autoridades de la CABB, la 
idea es motivar y poner en valor a 
aquellos clubes que decidan mejorar 
su infraestructura y transiten el rol de 
formador, no sólo de jugadores sino 
también de personas.

En el encuentro virtual de autori-
dades estuvieron los representantes 
de la Patagonia Sur, entre ellos, el pre-
sidente de la Federación de Básquet 
de Tierra del Fuego, Hugo de los San-
tos, quien manifestó su conformismo 
y total apoyo a la nueva posición de 
unificación y proyección deportiva 
impulsada desde la CABB con Fabián 
Borro a la cabeza.

Apuntan al semillero
Tierra del Fuego contará con tres 

escuelas de iniciación promovidas 
desde la Federación, que estarán 
orientadas a la rama femenina; en 
busca de cimentar bases en la espe-
cialidad que no cuenta con un nu-
trido semillero. Claro está, se deben 
fortalecer las raíces deportivas desde 
la iniciación para promover nuevas 
jugadoras y contribuir, lógicamente, 
a su formación personal y deportiva 
en pleno desarrollo.

CENSO CULTURAL: MÁS DE LA 
MITAD DE LOS CENSADOS VIVE DE 
SU ACTIVIDAD CULTURAL 

Por Silvana Minue.- Desde la Red 
Fueguina por la Cultura, invitaron a to-
das las personas trabajadoras de los di-
versos campos del sector cultural a rea-
lizar un censo virtual con el objetivo de 
acceder a una información estadística 
acerca de las problemáticas principales 
del sector, así como las repercusiones 
sociales y económicas de la coyuntura 
de aislamiento social, preventivo y obli-
gatorio provocadas por la pandemia de 
COVID-19.

Los destinatarios del censo son to-
das aquellas personas que realizan una 
actividad laboral en cualquiera de los 
diversos campos del sector cultural. Es 
importante que cualquiera sea su vín-
culo con la cultura, directo o indirecto, 
se tome el tiempo para responder las 
siguientes preguntas. “Su colaboración 
será de suma importancia, le tomará 
alrededor de 10 minutos y sólo debe res-
ponderlo una vez. El censo estará dispo-
nible durante el mes de agosto. Después 
ya no se aceptarán respuestas”, indica-
ron. “Los resultados parciales obtenidos 
por el censo arrojan información que 
preocupa”, dicen desde el sector cultu-
ral. Antes del inicio de la crisis de Co-
vid-19, el 55.4% de las respuestas afir-
man que la actividad cultural o creativa 
que realiza representaba su principal 
fuente de ingresos.

En cuanto a ingresos totales, un 58% 
de las personas afirman haber cobrado 
menos de 20.000 en el mes de junio del 

RED FUEGUINA POR LA CULTURA

corriente año, lo cual los ubica por de-
bajo de la línea de pobreza.

Las personas que cobraron entre 0 y 
10.000 pesos representan el 46% de ese 
total. Es importante mencionar que, de 
las personas que cobraron menos de 
10.000, un 24.7% poseen, al menos, 1 
persona a cargo.

Sobre la Red
La Red surge como consecuencia 

directa de la urgencia con la que los 
trabajadores de la Cultura necesitan ser 
incluidos en las ayudas económicas de 
emergencia dispuestas por el Estado, 
dada la paralización de casi la totalidad 
de las actividades culturales en el mar-
co del Aislamiento Social, Preventivo y 
Obligatorio. En este contexto se avanzó 
en la redacción de un proyecto de ley 
para declarar la “Emergencia Cultural” 
en la provincia, que fue presentado en 
la Legislatura Provincial el día 13/07 
pero aún no ha logrado que tome fuer-
za de Ley.

Red Fueguina por la Cultura, una 
organización independiente que se 
funda en la pluralidad, el diálogo y la 
proposición de acciones en los campos 
de la Cultura para la provincia de Tierra 
del Fuego. El objetivo es conectar a los 
diversos sectores de la Cultura, sean 
personas, organizaciones formales o 
agrupaciones informales diversas de 
cualquiera de las ciudades o áreas rura-
les de la Isla.

La Red Fueguina por la Cultura presentó los datos Parciales del Censo 
del Sector Cultural, una herramienta que brindará información 
estadística transparente respecto de la realidad socio-económica de 
los trabajadores y las trabajadoras del sector.

Se avanza en la idea de un torneo más joven, con el foco puesto en el 
desarrollo de nuevos talentos, y en la implementación del programa de 
Certificación de Clubes Formadores. 

DEPORTES
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Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

HOROSCOPO

Será una época ideal para informar-
se, comunicar y descubrir todo lo nece-
sario para no quedar aislado de su entor-
no social. Aproveche.

Momento óptimo para que for-
talezca la autoestima y refuerce la 
posición. Procure valorar sus ideales 
frente a la gente que lo rodea y nadie 
podrá oponerse.

Prepárese, ya que será una épo-
ca ideal para informarse, comunicar 
y descubrir todo lo necesario para no 
quedar aislado de su entorno social. 
Aproveche.

Comprenda que deberá concentra-
se en muy pocas cosas durante esta 
jornada. Sepa que su mente necesita 
relajarse y evadir la confusión, tómese 
las cosas con calma.

Sepa que pronto saldrán a la luz al-
gunos cuestionamientos que habían 
quedado sin respuesta y claridad en sus 
pensamientos. Resuélvalos y actúe rá-
pido.

Evite angustiarse cuando se equi-
voca, sepa que siempre aprendemos 
y reflexionamos a partir de nuestros 
errores personales. Pronto encontrará 
la solución.

Empiece a dejar de lado su egoís-
mo sin sentido, así tendrá la posibili-
dad de escalar en todos los aspectos 
de su vida personal. Cambie de acti-
tud.

Evite convertirse en su propio ene-
migo, deseche lo negativo que lo per-
sigue. Aprenda a observar los aspectos 
positivos de su vida y construya un futu-
ro mejor.

Tenga cuidado , ya que transitará 
unos días donde la incertidumbre lo 
paralizará. Elija alguna opción y en 
todo caso haga los cambios sobre la 
marcha.

Deje de tener miedo y arriesgue la 
decisión. Será una etapa ideal para de-
terminar y pensar lo que es más conve-
niente para su vida en estos momentos.

Recuerde que no todo puede solu-
cionarse con un cerrar y abrir de ojos. 
Avance con un paso medido en todo 
momento y vera que logrará sus pro-
pósitos.

En cuanto pueda, defina sus pro-
yectos e ideales. Prepárese, ya que vi-
virá unos días donde Marte lo invitará 
a mantener más decisión en el cami-
no que eligió.

NACIONALES

DESDE SEPTIEMBRE HABRÁ MÁS VUELOS INTERNACIONALES

El transporte aéreo -que quedó 
prácticamente suspendido desde 
que se decretó el aislamiento social 
preventivo y obligatorio, el pasado 
20 de marzo-, comienza una pro-
gresiva reactivación. Tal es así que, 
el Gobierno autorizó una serie de 
vuelos internacionales especiales 
hacia y desde Buenos Aires, a partir 
del 1 de septiembre.

A partir del mes próximo los ar-
gentinos tendrán una oferta más 
amplia de rutas directas hacia Esta-
dos Unidos, Europa y Latinoaméri-
ca, a lo que se sumará la posibilidad 
de conectar con otros países desde 
esos destinos. 

Si bien muchos de los vuelos ya 
están ocupados por pasajeros que 
tenían tickets para septiembre en 
servicios que fueron cancelados y 
reprogramados, los asientos rema-
nentes estarán disponibles para 
cualquier persona que quiera viajar 
y tenga la posibilidad de ingresar al 
país de destino.

Las condiciones de ingreso a los 
países son diferentes en cada caso y 
corre por cuenta del pasajero ase-
gurarse de que las cumple. En Eu-
ropa, por ejemplo, pueden ingresar 
ciudadanos y residentes europeos o 
personas con un permiso especial 
(para trabajar, estudio, visita a fami-
liar, por ejemplo). 

A Estados Unidos se puede in-
gresar con la visa habitual y sin más 
restricciones que en la época ante-

A partir del mes próximo partirán y llegarán al Aeropuerto Internacional de Ezeiza más vuelos. No serán solo para pasajeros con tickets pendientes, 
sino que también habrá asientos para quienes quieran viajar y tengan la autorización para ingresar al país de destino.

rior a la pandemia, mientras que a 
la Argentina solo pueden llegar ar-
gentinos o residentes del país, que 
deberán cumplir 14 días de cuaren-
tena luego de aterrizar.

Fechas confirmadas
Por el momento, los vuelos auto-

rizados para septiembre por la Ad-
ministración Nacional de Aviación 
Civil (ANAC) en conjunto con los 
ministerios de Salud, Transporte y 
Relaciones Exteriores son:

Aerolíneas Argentinas
Madrid: Los vuelos saldrán des-

de Buenos Aires los días 2, 4, 7, 11, 

18 y 25 de septiembre y regresarán 
los días 4, 6, 9, 13, 20 y 27.

Miami: Del mismo modo que 
en la ruta a Madrid, saldrán desde 
Buenos Aires los días 2, 4, 7, 11, 18 
y 25 de septiembre y regresarán los 
días 4, 6, 9, 13, 20 y 27.

Nueva York: La empresa saldrá 
desde Buenos Aires los días 1 y 17 y 
regresará el 3 y el 19 de septiembre.

Cancún: Viajará de Buenos Aires 
a Cancún el 25 y volverá el 27.

San Pablo: Volará de ida y vuelta 
los días 3, 6, 10, 13, 17, 20, 24 y 27.

Santiago de Chile: Viajará los 
días 2, 9, 16, 23 y 30.

Asunción: Volará los días 2, 16 y 

30 de septiembre.
Según información de la empre-

sa, todos los pasajeros que tenían 
pasajes para septiembre fueron 
reubicados en estos vuelos, excepto 
los de Cancún y los de las rutas que 
no se reanudaron: Río de Janeiro, 
Montevideo, Punta del Este, Bogotá, 
Lima y Santa Cruz de la Sierra.

La autorización de los vuelos in-
ternacionales regulares, con fines 
turísticos, aún no tiene fecha, pero 
Cancillería argentina informó que 
está trabajando en conjunto con 
la ANAC para avanzar al respecto. 
Todo depende de la evolución epi-
demiológica del coronavirus.
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guía de SeRviCiOS
teléfOnOS útileS

faRmaCiaS de tuRnO

baRCaza

fROnteRa

COtizaCiOneS

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Tel: 02901 492229
Av. de los Selknam 104

08:00 a 22:00 horas

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLHUIN

TOLHUIN

USHUAIA

USHUAIA

IS. MALVINAS

USHUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$73,94

Venta
$77,89

Venta

Clima

DEL PUEBLO
Tel: 422525
San Martín 402

KUANIP II
Tel: 424797
Leopoldo Lugones 1895

Compra
$0,0894 $0,0897
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